

# Le Rosaire avec Carlo Acutis (1991 – 2006)

« Carlos Acutis a témoigné que la foi ne nous éloigne pas de la vie mais nous y plonge plus profondément, nous indiquant la route concrète pour vivre la joie de l'Evangile ». (Homélie de la messe de béatification le 10 octobre 2020)

Carlo vit avec sa famille à Milan où il fait sa première communion en 1998.

L'immense joie qui envahit son âme est une étape fondatrice sur son chemin de sainteté. Il se décide pour Jésus : « Toujours être uni à Jésus, c'est mon programme de vie. » La joie de cette union le pousse à en témoigner : très doué en informatique, il utilise cet outil pour l'évangélisation, particulièrement celle des jeunes.



## I - Mystères Joyeux

### 1 – l'Annonciation

#### Fruits du mystère : l'humilité

« Qu'est-ce que l'humilité ? C'est reconnaître que tout ce que vous êtes vient de Dieu. Ce qu'on possède vient de Dieu. C'est reconnaître le mal que nous possédons en nous. Jésus l'a manifestée ici-bas en la vivant : avoir uni la nature divine à la nature humaine est l'acte d'humilité le plus sublime. C'est pourquoi Il a pu dire : apprenez de moi que je suis doux et humble de cœur. »

L'Ange Gabriel a été envoyé par Dieu à Marie, qu'il avait choisie. Dieu choisit personnellement ses collaborateurs : il a choisi Carlo Acutis pour que le monde entier, et en particulier le monde des jeunes, soit sauvé. Pour cela, nous devons parcourir le même chemin que Carlo : la Sainte Messe, la Sainte Confession, le Saint Rosaire ...

- Carlo, guide les jeunes du monde entier, sois leur compagnon de route et leur modèle dans la vie quotidienne.

Tu disais : « la sainteté n'est pas un processus d'addition mais de soustraction : c'est un retrait de soi-même pour faire place à Dieu. Pas moi, mais Dieu » ...

### 2 – La Visitation

#### Fruits du mystère : la Charité

« La charité n'est rien d'autre que l'humilité en acte. Nous, catholiques, nous devons décider de vivre cette humilité, c'est-à-dire cette vertu fondamentale qui permet de nous incliner devant Dieu et devant notre prochain et de nous plonger dans la charité. Parce que tout manque de charité est un manque d'humilité et vice-versa ... »

Marie apporte la joie partout où elle va parce qu'elle a Jésus en elle : une joie véritable parce qu'elle vient de Dieu.

Carlo apportait la joie chrétienne parmi ses amis, sans honte et sans crainte et ses amis ne pouvaient se passer de lui car si Carlo manquait, il manquait la joie dont le monde a tant besoin.

- Maintenant Dieu nous parle à travers Marie et Marie nous parle à travers Carlo, nous invitant à l'imiter pour avoir en nous la joie de Dieu qui fait bondir les coeurs.

### **3 - La Nativité.**

Fruits du mystère : l'esprit de pauvreté.

Marie mit au monde son fils premier-né. Elle l'emmaillota et le coucha dans une mangeoire parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans l'hôtellerie. Le créateur de l'univers n'a pas trouvé de place dans le monde pour le salut duquel Il a décidé de s'offrir. Et nous, trouverons-nous une place dans le royaume de Dieu ?

Ecoutez Carlo : « Qu'importe à l'homme de remporter mille batailles s'il est incapable de triompher de lui-même ... Se détacher des choses ne signifie pas d'établir une contradiction entre les choses et Dieu, comme s'ils étaient rivaux. Nous ne nous détachons pas des choses pour nous unir à Dieu mais nous nous détachons de nous-mêmes pour tout voir et tout utiliser en Dieu et pour Dieu. » ...

- Carlo, apprends-nous à réaliser cette belle parole de Jean-Baptiste que tu as si bien appliquée :  
« Lui, il faut qu'il grandisse, et moi que je diminue ... »

### **4 - Le présentation de Jésus au Temple**

Fruits du mystère : l'obéissance et la pureté

Siméon était un homme juste et craignant Dieu. L'Eglise a besoin d'hommes comme lui. Nous avons besoin de jeunes comme Carlo qui n'ont pas honte d'être catholiques et de le prouver par des actes, par le don de leur vie, en étant attentifs à la volonté de Dieu.

« Lorsque Dieu parle à notre cœur, cela signifie qu'il parle à notre volonté, à notre esprit, à notre conscience. » ... A nous d'y répondre !

Quant à la pureté, Carlo en donne le bon moyen : « Le Tentateur nous met à l'épreuve précisément dans le domaine où nous pouvons avoir des faiblesses. Il ne faut pas avoir peur, il faut simplement fuir avec détermination. Sans l'accord de notre volonté, le Tentateur ne peut rien faire. »

- Carlo, veille sur tous les jeunes troublés par la pornographie et par la perte du sens moral.  
Aide-les à écouter leur conscience.

### **5 - Le recouvrement de Jésus au Temple.**

Fruits du mystère : être toujours aux affaires de notre Père du Ciel.

Saint Carlo Acutis a stupéfait tout le monde par l'intelligence de sa foi.

L'Esprit Saint lui a donné une compréhension lumineuse du Mystère de Dieu et de l'Eglise : plus Carlo priait, plus Dieu l'enveloppait d'une étreinte de grâce.

« Dieu est le seul à pouvoir pénétrer nos affections et nos pensées les plus intimes. C'est en scrutant notre cœur que nous pouvons juger si nous méritons ou non la récompense de la vie éternelle. Dans la Bible, le cœur est le centre de la personne qui prend des décisions conformément à la volonté de Dieu. »

Ayant compris ces réalités divines, Carlo était dans la joie car il sentait l'amour de Dieu vivre en lui.

- Nous aussi, nous devons nous efforcer de bien connaître notre foi catholique et prier l'Esprit Saint pour cela.  
Alors comme Jésus, nous grandirons vraiment en sagesse, en âge et en grâce devant Dieu et devant les hommes.

## II - Mystères Lumineux

### 1 - Le Baptême de Jésus.

Fruits du mystère : raviver la grâce de notre baptême.

« Je ne remercierai jamais assez Jésus de nous avoir fait un si grand cadeau en nous donnant le sacrement du baptême » disait Carlo.

« Le temps que nous vivons sur la terre ne sera jamais suffisant pour remercier Jésus de ce don. Beaucoup ne se rendent pas compte du don infini qu'ils ont reçu, alors que ce sacrement nous redonne la vie divine, perdue à cause du péché originel. »

La phrase que le Père dit à Jésus le jour de son baptême est la même qu'il dit à chacun de nous : « Tu es mon fils bien-aimé. » Oui, chacun de nous est le fils, la fille bien-aimée du Père. En chacun de nous, Il a mis sa complaisance.

- Souvenons-nous toujours de la date de notre baptême : que ce soit un jour d'action de grâce, un jour pour dire particulièrement à Jésus que nous L'aimons et que nous voulons lui ressembler.

### 2 - Les Noces de Cana.

Fruits du mystère : l'amour de l'Eglise

La scène qui se déroule à Cana nous dit quelque chose d'extraordinaire : c'est un jour de mariage et le vin vient à manquer ! La vigne a une grande valeur pour les Juifs. La vigne en fleurs est un symbole de l'union intime entre les époux. Elle est donc aussi le signe de l'union entre le Christ et son Eglise. Quelle terrible chose quand le vin vient à manquer dans l'Eglise ! ...

Écoutons Carlo : « critiquer l'Eglise revient à nous critiquer nous-mêmes. L'Eglise est la dispensatrice des trésors pour notre salut ... Le Très Saint Sacrement présent dans le tabernacle irradie cet amour guérisseur que Dieu seul peut établir. Quand nous prions devant lui, nous nous unissons à l'Eglise triomphante, celle qui est au paradis et qui en ce moment, est recueillie et prosternée devant l'Agneau de Dieu pour implorer des grâces et des bénédictions pour toute l'Eglise. »

- Seigneur, par l'intercession de Carlo, nous te prions pour ton Eglise, pour notre Saint Père le Pape, les évêques et tous les prêtres et religieux du monde.  
Seigneur, donne-nous des prêtres,  
Seigneur, donne-nous de Saints Prêtres,  
Seigneur, donne-nous beaucoup de Saints Prêtres.

### 3 - L'Annonce du Royaume.

Fruits du mystère : la conversion.

Carlo était catéchiste dans sa paroisse et réalisait des sites internet pour évangéliser les jeunes. Il leur parlait en particulier des miracles eucharistiques, des apparitions mariales et des anges gardiens. Mais il leur parlait aussi de la conversion et des fins dernières :

« Repentez-vous et croyez à l'Evangile » disait Jésus. Mais que signifie cette conversion ? c'est accueillir la bonne nouvelle que nous sommes les enfants bien-aimés de Dieu et que, par obéissance à Sa Parole, nous possédons la joie même de Dieu. Dis-moi : y-a-t-il quelque chose que tu désires plus que cela ? La conversion implique de regarder les choses dans la perspective du Ciel. Aujourd'hui les gens pensent et calculent en fonction d'objectifs qui ne vont pas au-delà de la mort. Tout est aligné est niveau du moi ...

Des gens qui n'atteignent pas le Ciel ... Mais vous vous rendez compte de ce que cela veut dire, être en enfer pour toujours ? »

- « Si les hommes savaient ce qu'est l'Eternité, ils feraient tout leur possible pour changer de vie ... La conversion n'est autre que le regard porté du bas vers le Haut, un simple mouvement des yeux suffit ! »

## **4 – La Transfiguration.**

### **Fruits du mystère : la grâce d'une vie intérieure.**

« Jésus est transfiguré devant ses disciples. Il devient lumineux. Toi et moi sommes aussi appelés à nous transfigurer, à devenir Lumière pour les personnes que nous rencontrons. Pour cela, laisse la Parole de Dieu entrer dans ta vie et écoute le Fils... »

« Notre moi est comme un mur : si nous ne l'abattons pas, nous empêchons Dieu d'entrer en nous et de nous inonder de sa grâce. Cherche Dieu et tu trouveras le sens de ta vie ! »

- « Nous sommes bien plus chanceux que ceux qui ont vécu à côté de Jésus en Palestine. Ils devaient faire des kilomètres à pied pour le rencontrer, toujours entouré par des foules. Nous, il nous suffit d'aller à l'église la plus proche et nous avons « Jérusalem » à notre porte ! ... »

## **5 – L'Eucharistie.**

### **Fruits du mystère : la Foi en la présence réelle.**

« L'Eucharistie, c'est l'autoroute du Ciel ! ... Plus nous communierons, plus nous deviendrons semblables à Jésus et déjà sur cette terre nous aurons un avant-goût du Paradis ... »

« Dans l'Eucharistie, le Seigneur me regarde et je Le regarde. Ce regard m'enrichit. Je laisse le Seigneur m'observer, creuser en moi, former mon âme, la façonner. Il est réellement présent, ce n'est pas une invention ! ... »

« Quand nous nous mettons devant le soleil, nous bronzons. Lorsque nous nous mettons devant Jésus-Eucharistie nous devenons des Saints. Dans l'église il y a quelqu'un : Dieu, dans ce tabernacle. »

- « Avez-vous pensé que vous êtes appelés à être vous-même eucharistie ? Devenir pain, se rompre pour nourrir, se laisser manger, permettre aux gens d'entrer en communion les uns avec les autres ... « Nourrissez-les vous-mêmes » disait Jésus à ses apôtres. C'est à nous aussi qu'il le dit ! ... »

## **III - Mystères douloureux**

### **1 – L'Agonie de Jésus.**

#### **Fruits du mystère : le regret de nos péchés.**

Notre Dieu est un Dieu attentif et bienveillant : Jésus est venu nous le révéler et pour cela, Il a tout partagé avec nous, sauf le péché. Pour notre salut, Il a accepté de faire l'expérience de la peur et de l'angoisse.

« Le plus petit défaut nous tient ancrés à la terre. Nous devons combattre pour nous convertir. Pour notre examen de conscience, il faudrait nous examiner, nous sonder : faire le bilan de nos vertus et de nos vices, de nos qualités et de nos défauts, sans aucune excuse, sans faire de concessions ...

Puis il faudrait décider de se racheter : par exemple, se débarrasser chaque année d'un défaut et acquérir une vertu, et être disposé et décidé à suivre notre résolution.

Et puis, essayer de remettre du surnaturel dans notre climat intérieur à travers la prière, la méditation de la Parole de Dieu et la fréquentation assidue des sacrements, en particulier la communion et la confession. »

- « Pour que la montgolfière puisse s'élever dans les airs, elle a besoin de se débarrasser de poids, tout comme l'âme, pour s'élever vers le Ciel, a besoin d'ôter les petits poids que sont les péchés véniels. La confession est comme le feu qui permet à la montgolfière de remonter vers le Ciel. Il faut se confesser souvent parce que l'âme est très complexe ... »

## **2 - La flagellation.**

Fruits du mystère : la maîtrise des sens.

« Le mal se déchaîne avec force sur le corps de Jésus flagellé. Avec les yeux de la foi, nous puisions espérance et consolation dans cette offrande de Jésus.

A Fatima, la Sainte Vierge a dit aux trois jeunes bergers : « beaucoup d'âmes vont en enfer à cause du péché de la chair. ». La beauté physique fane tout de suite. Le temps l'emporte inexorablement. Il n'en reste rien. Alors que la beauté spirituelle ne fane pas mais dure pour l'éternité... Les hommes se préoccupent tant de la beauté de leur corps et non de la beauté de leur âme ! ... »

- « Ce qui nous rendra vraiment beaux aux yeux de Dieu sera seulement la manière avec laquelle nous aurons aimé nos frères... »

## **3 - Le couronnement d'épines.**

Fruits du mystère : la guérison de notre orgueil.

Saint Carlo Acutis s'est mis à l'école de Jésus, le doux par excellence.

« Jésus a dit à ses apôtres de ne pas rechercher la gloire humaine, les premières places, les louanges et les salutations sur les places publiques. Il nous a invités à être comme Lui, doux et humbles de cœur.

Jésus a voulu faire de l'humilité le fondement de l'ascèse chrétienne : elle permet de vivre en société, elle rapproche les gens et convertit. »

- « Le monde est bâti sur l'orgueil. L'orgueil est caractéristique du monde. Parce que, si nous étions vraiment humbles, le Seigneur s'inclinerait devant nous et nous accorderait des grâces. Parce que chaque grâce non accordée vient d'un acte d'orgueil commis. Tandis qu'une grâce accordée est un acte d'humilité accompli. »

## **4 - Le portement de croix.**

Fruits du mystère : la patience dans les épreuves.

« Jésus aurait très bien pu accomplir son œuvre de rédemption sans passer par la souffrance. Pourtant, Il a choisi le Calvaire, la Croix, l'humiliation, la Passion ...

Depuis la naissance, notre destin terrestre est écrit : nous sommes tous appelés à monter sur le Golgotha pour y prendre notre croix. Quand l'existence est attaquée par la maladie ou quand a été prononcée pour nous la sentence définitive de mort, il faut nous conformer de bonne grâce à la volonté divine. C'est un excellent exercice de nous unir intimement à la Passion et à la mort du Seigneur. »

- « Le fait de nous unir se répercute sur le peuple de Dieu tout entier qui en tire avantage. C'est comme cela que s'établit un continual circuit de douleurs, d'offrandes et de martyrs. »
- Prions pour tous ceux qui sont malades ou persécutés. Qu'ils trouvent dans l'union à Jésus la force de supporter leurs épreuves.

## **5 - La mort de Jésus sur la croix.**

Fruits du mystère : la soif du Salut des âmes.

On peut imaginer que Jésus attire les regards de ceux qui assistent à sa crucifixion.

Il avait promis : « Quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai tout le monde à moi. » Désormais, le regard de l'humanité ne peut que se tourner vers celui qui est mort pour nos péchés sur le bois de la croix. ...

C'est sur la croix que Jésus donne la vie et ouvre le chemin du Ciel.

Carlo n'a jamais cessé de regarder la Croix qui est la victoire sur le péché, l'Arbre par lequel Dieu règne et fait participer les siens à ce règne d'amour.

- Le regard de Carlo pointait chaque jour vers le Ciel, ce Paradis tant désiré. Il s'est nourri de l'amour de Dieu, c'est pourquoi il peut dire avec certitude :  
« Le bonheur est le regard tourné vers Dieu, la tristesse est le regard tourné vers soi-même. »

## **IV - Mystères Glorieux**

### **1 - La Résurrection.**

Fruits du mystère : la Foi

« Si nous considérons que nous sommes de passage, si nous aspirons aux choses d'en-haut, si nous orientons toute notre existence vers l'au-delà, si nous la fondons sur l'au-delà, alors tout est ordonné, tout est équilibré, tout est orienté, tout est rempli d'Espérance.

Alors nous verrons la mort dans la lumière, dans la chaleur et dans la victoire du Christ ressuscité.

Je meurs serein parce que j'ai vécu ma vie sans en gaspiller même une minute par des choses qui ne plaisent pas à Dieu. »

- Carlo, dans sa courte vie, montrait toujours un visage serein et souriant. Prenons son exemple : apprenons à sourire davantage ! Laissons nos visages refléter les lumières du matin de Pâques. Sourions, et nous serons une présence précieuse pour ceux que nous rencontrerons !

### **2 - L'Ascension.**

Fruits du mystère : le désir du Ciel.

« Notre finalité doit être l'Infini et non le fini. Si Dieu possède notre cœur, nous possèderons l'Infini.

L'existence devrait être une continuelle préparation à la mort. Nous ne devons pas nous laisser aller à de terrifiantes attitudes de peur ou de découragement, mais nous ne devons pas non plus être superficiels ou négligents. Il faudrait trouver un grand équilibre alimenté par la confiance et orienté vers les portes de l'Espérance. Cette vertu devrait être un phare et une force. L'écriture nous exhorte à « rendre compte de l'Espérance qui est en nous. »

- Carlo a su devenir un ami et un frère pour ceux qu'il rencontrait.  
A travers lui, à travers nous, Jésus monté au Ciel continue d'aimer ceux qui souffrent : Il a nos voix pour les réconforter, nos pieds pour aller à leur rencontre. Il continue d'aimer, mais c'est à nous de concrétiser son amour ! ...

### **3 - La Pentecôte.**

Fruits du mystère : la venue du Saint Esprit dans nos cœurs.

« La sainteté n'est pas une collection de vertus. La sainteté consiste à cheminer en présence de Dieu et être toujours parfaits, et vivre avec Jésus-Christ. Fréquenter le tabernacle, c'est donc être candidat à la sainteté.

Après l'Eucharistie, le Saint Rosaire est l'arme la plus puissante pour combattre le diable.

Le Rosaire est l'échelle la plus courte pour aller au Ciel ! ... »

- Carlo a laissé le Saint-Esprit agir en lui. L'Esprit apporte le courage et l'harmonie. Dans la chaleur de l'Esprit-Saint, tout le monde se sent appelé à quelque chose de grand. Nous devons tous nous sentir impliqués, comme Carlo, dans la grande famille de l'Eglise.  
Prions pour ceux qui vont être confirmés cette année et ceux qui se préparent à travers le catéchuménat.

### **4 - L'Assomption.**

Fruits du mystère : la grâce d'une bonne mort.

« Le moment de la mort est pour la majorité des gens lourd de préoccupations, qu'on s'y attende ou non, car on n'est jamais assez purifiés ou préparés. Voilà pourquoi il y a un sacrement approprié pour ce grand moment : Aujourd'hui on l'appelle le sacrement des malades car il est destiné à toute personne ayant une maladie grave, dans le corps ou dans l'esprit. N'attendons pas la dernière extrémité pour le recevoir. Il est nécessaire que les fidèles s'impliquent afin de pouvoir le recevoir à temps. »

- Marie est la première à marcher de la terre au Ciel et, par grâce, à travers elle, le pont entre notre réalité et celle de Dieu est rendu plus visible.  
Marie, la première en chemin, guide-nous dans ce passage de la vie terrestre à la vie du Ciel. Viens accompagner tous les mourants, réconforte-les, sois leur avocate auprès de Dieu.

### **5 - Le Couronnement de Marie au Ciel.**

Fruits du mystère : une plus grande dévotion à Marie.

« L'amour que la Sainte Vierge a pour nous tous me fait beaucoup espérer. Assurément, les miracles réalisés par la Vierge Marie pendant ses apparitions sur la terre peuvent être une grande aide pour faire grandir la foi de nombreuses personnes. »

« Lève-toi, revêtue de Lumière, car la lumière vient, la gloire du Seigneur brille sur toi » (Isaïe, 60 – 1)

- Marie, la toute belle, est devenue participante de la gloire du Paradis. Elle a accueilli Dieu dans sa vie et maintenant c'est Dieu qui l'accueille et la garde près de Lui, dans la plénitude de sa beauté.  
Demandons-lui de nous aider à cultiver le mystère de beauté que nous portons en nous et que Carlo a si bien vu avec son regard vif et clair ! ...
- « Qui, plus que la Vierge Marie, peut nous enseigner à entrer toujours plus dans l'intimité avec les trois personnes de la Sainte Trinité, étant la Mère de Jésus, notre Dieu et notre rédempteur, et l'épouse du Saint-Esprit ?  
Sûrement que Dieu ne lui refusera jamais rien car elle est la créature qu'il aime plus que toutes les autres.

Mère de Dieu : trois mots, quatre syllabes, dix lettres : un poème ! ... »